

# Naranjito apuesta por la siembra y venta de piña

**Espol** Los habitantes del cantón reciben asesoría para comercializar pulpa congelada y trozos cortados de la fruta.

Foto: Cortesía Espol

REDACCIÓN QUITO (1)  
redaccion@revistalideres.ec

**A**lrededor de 102 familias de agricultores y productores del cantón Naranjito, en Guayas, serán parte una nueva unidad comunitaria creada para producir y comercializar productos derivados de la piña.

Esta iniciativa de la Facultad de Ingeniería Mecánica y Ciencias de la Producción (Fimcp), de la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol), tiene como objetivo beneficiar a los pobladores del cantón guayanesense.

De las 550 hectáreas de la hacienda La Paquita, la mitad está destinada al cultivo de piña. Por esta razón se prevé comercializar pulpa congelada y los trozos cortados de esta fruta, según explica José Hidalgo, profesor de la Fimcp y líder del proyecto.

Para Piedad Hoyo, agricultora de Naranjito, este convenio se convierte en una oportunidad para tener conocimiento, rentabilidad y la esperanza de que sus productos se comercialicen dentro y fuera del país.

Directivos, profesores y estudiantes de la Fimcp conjuntamente con personal de otras unidades académicas realizarán la consultoría técnica durante todas las etapas de desarrollo del proyecto.



Representantes de la Espol y el cantón Naranjito firmaron el convenio.

El objetivo del convenio es “establecer nexos de colaboración y acción conjunta entre los involucrados”, según se explica en la página web de la Espol. Los estudiantes involucrados podrán realizar sus prácticas preprofesionales, proyectos y servicios de vinculación con la sociedad.

Para oficializar la unidad productiva comunitaria se firmó, el pasado 2 de diciembre, un convenio de cooperación entre el rector de la Espol, Sergio Flores; el alcalde de Naranjito, Marcos Onofre; y el administrador de la Asociación de Trabajadores Agrícolas Autónomos La Paquita, Robinson Rea. De igual manera estuvieron pre-

sentes representantes del Ministerio de Industrias y Productividad, representantes del Gobierno Autónomo Descentralizado de Naranjito y miembros de la comunidad.

“Uno de los objetivos de la Espol es trabajar constantemente con las comunidades aplicando la ciencia y la tecnología que se enseñan en las aulas. Por lo que esperamos que este proyecto se replique en otros lugares del país”, comenta Flores, rector de la Espol.

Además del proyecto productivo también se planea promover las rutas turísticas del Guayas para desarrollar ecoturismo y turismo vivencial.